



« C'était une démarche participative sans le dire », dit Marc Soucat, paysagiste urbaniste chez Savart. En discutant avec les élus, le projet de parvis réunissant église et mairie dans une seule et même composition a vu le jour. Ombrières, eau et végétaux ont trouvé leur place dans cet espace qui n'est guère plus minéral aujourd'hui. Des assises invitent les passants à s'y installer.

TRAVAUX

Le village se transforme complètement

SAINT-MARTIN-SUR-LE-PRÉ La Ville vient d'inaugurer dix équipements et rénovations. Un chantier entamé en 2020, qui permet d'apporter de la fraîcheur, de la modernité et de la praticité.

MARGAUD DÉCLEMY

Dix. Pas moins que ça. À Saint-Martin-sur-le-Pré, commune dirigée par Jacques Jesson, décision a été prise de ne pas multiplier les inaugurations. La municipalité, depuis le début de la mandature en 2020, n'a eu de cesse de faire évoluer son village, et elle a attendu la fin de ses multiples aménagements pour couper un seul et même ruban, mercredi 28 juin, devant la mairie. Car c'est là que le changement est le plus impressionnant.

DU VERT DANS LA PLUPART DES RÉALISATIONS

La maison communale et l'église sont désormais réunies en une seule et même place, qui « allie végétation et fraîcheur », selon le maire. Exit les voitures, trente-trois variétés de végétaux ont été plantées et des assises et ombrières ont été installées. Le tout dans un cadre valorisé par l'eau, avec des jets qui s'éclairent afin d'offrir un spectacle nocturne aux passants.

Autre projet, et non des moindres puisqu'il s'agit du plus onéreux du programme : la salle des fêtes. Le bâtiment des années 70 a été revu du sol au plafond pendant douze mois afin d'améliorer son isolation thermique et phonique ainsi que son accessibilité. Ses équipements ont également été renforcés. « Une tribune télescopique motorisée de 136 places assises » et « un podium modulable variable de 4 mètres sur 8 à hauteur réglable » y ont notamment trouvé leur place. L'école Lamairesse a aussi fait l'objet d'une rénovation énergétique d'ampleur.

Côté cadre de vie, la Ville a aussi misé sur le vert avec son îlot de fraîcheur composé de « 27 arbres, 11 cépées et 115 mètres linéaires de haies », son verger de petits fruits, sa volière sur poulailler et la création d'une zone de quiétude limitée à 20 km/h pour les automobilistes autour de la halle. Elle a également réhabilité le square de l'Abbaye et l'aire de jeux de la maternelle, construit un terrain de padel et transformé un local commer-

41

cial, route de Louvois, ce qui a permis à un cabinet d'ophtalmologie de s'installer et même de se développer depuis un an et demi puisqu'un troisième spécialiste est attendu pour l'automne.

La liste des chantiers ne s'arrêtera pas après ces dix inaugurations. La municipalité compte en effet racheter deux corps de ferme pour réaliser « des opérations d'habitat » tout en « conservant le patrimoine bâti ». Il est aussi question de restituer les mares sur l'ancienne peupleraie, à l'entrée du village côté Châlons. La commune va ainsi encore évoluer dans les mois à venir et « c'est tant mieux ! », parole d'élu. ■



Le groupe scolaire Lamairesse, construit dans les années 70, a bénéficié d'une rénovation énergétique d'ampleur. Le bâtiment a été isolé par l'extérieur, ses combles et son plancher revus, et une centrale de traitement de l'air et du caisson adiabatique a été installée. Une nouvelle enseigne vient égayer l'ensemble.



Rénovation de fond en comble pour la salle des fêtes, qui représente l'investissement le plus onéreux. 252 lames en bois de chêne ont été installées afin de créer un plafond dit « dompteur de sons », un podium modulable de 4x8m y a également pris place tout comme une tribune télescopique motorisée de 136 places.